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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROMOCIÓN DEL VOTO  Inserción: campaña de promoción del voto del IEEQ. (PA, 11)  
DENUNCIAS  
ACUSA MAYA AL IEEQ DE SER TIBIO CON PARTIDOS Celia Maya, candidata a la gubernatura por Morena, aseguró sentirse decepcionada del IEEQ, pues se ha mostrado muy miedoso y tibio con los partidos y no ha promovido acciones para medir la propaganda de los candidatos en los espacios públicos, ni ha llamado la atención del sector empresarial en la promoción de debates, de los que la han excluido. En su opinión, la gente está harta y fastidiada de los partidos porque no les resuelven nada: “El rechazo de la gente se expresa cuando dicen; ‘ya vienen como cada 3 años a pedir el voto y no cumplen’. Y por eso tenemos que hacer mucha labor de convencimiento. Entonces lo que estamos diciendo es que las cosas no están bien, no hemos tenido el desarrollo que debería de tener Querétaro”. Aseguró estar decepcionada del órgano electoral porque no hace nada para regular a los partidos. “Pareciese que solo pusieron de adorno al IEEQ porque no actúa, porque es obvio lo que se están gastando los partidos políticos que rebasa sus presupuestos y no veo que haya un inspector del Instituto Electoral revisando. En el transcurso de esta semana fuimos a una escuela para saludar a las madres de familia y hablar con ellas. Y afuera de la escuela había unos carritos del PAN, repartiendo paletas de hielo y nieve gratis para los niños. Y luego en la carretera México-Querétaro el nombre de Pancho Domínguez en letras gigantes, más las bicicletas y pantallas. Todo eso costó dinero, nosotros ni siquiera podemos pensar en eso y no veo que haga nada el INE ni el IEEQ”. Sostuvo que el 3 de 3 del Imco es una farsa, y cuestionó las ganancias y propiedades del gobernador Calzada y el candidato del PRI, Roberto Loyola. (PA, 10)  
DECEPCIONA A CELIA EL IEEQ Redacción Celia Maya García, candidata a la gubernatura de Morena, aseguró sentirse decepcionada del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) pues se ha mostrado muy miedoso y tibio con los partidos políticos y no ha promovido acciones para medir la propaganda de los candidatos en los espacios públicos ni llamado la atención al sector empresarial en la promoción de debate, de donde dijo, la han excluido. En opinión de la candidata, la gente está harta y fastidiada de los partidos políticos porque no les resuelve nada: El rechazo de la gente se expresa cuando dicen; ya vienen como cada tres años a pedir el voto y no cumplen. Y por eso tenemos que hacer mucha labor de convencimiento. Entonces lo que estamos diciendo es que las cosas no están bien, no hemos tenido el desarrollo que debería de tener Querétaro con todas las oportunidades que tenemos en el país, y sin embargo, hay cierta resistencia de la gente con la cual tampoco se resuelve nada. En este momento el panorama electoral, ya ha escuchado a Pancho y a Roberto que se han dicho como se han enriquecido y sus sueldos no justifican lo que tienen. Aseguró estar decepcionada del órgano electoral porque no hace nada para regular a los partidos políticos, pareciese que sólo pusieron de adorno al IEEQ porque no actúa, porque es obvio lo que se están gastando los partidos políticos que rebasa sus presupuestos y no veo que haya un inspector del instituto electoral revisando. En el transcurso de esta semana, fuimos a una escuela a saludar a las madres de familia y hablar con ellas. Y afuera de la escuela había unos carritos del PAN, repartiendo paletas de hielo y nieve gratis para los niños. Y luego en la carretera México-Querétaro el nombre de Pancho Domínguez en letras gigantes, más las bicicletas y pantallas. Todo eso cuesta dinero. (CQ ,2) 
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MAYA, DECEPCIONADA DEL IEEQ Por Redacción Celia Maya, candidata a la gubernatura de Morena, dijo sentirse decepcionada del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Aseguró que el Instituto se ha mostrado miedoso con los partidos y no ha promovido acciones  para medir la propaganda, ni ha llamado la atención al sector empresarial en la promoción de debates, de donde afirmó la han excluido. (EE 6)  
 
CELIA MAYA, DECEPCIONADA DEL IEEQ Celia Maya García, candidata a la gubernatura de Morena, aseguró sentirse decepcionada del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), pues se ha mostrado muy miedoso y tibio con los partidos políticos y no ha promovido acciones para medir la propaganda de los candidatos en los espacios públicos ni ha llamado la atención al sector empresarial en la promoción de debates, de donde dijo, la han excluido. En opinión de la candidata, la gente está harta y fastidiada de los partidos políticos porque no les resuelven nada: “El rechazo de la gente se expresa cuando dicen; ‘ya vienen como cada tres años a pedir el voto y no cumplen’. Y por eso tenemos que hacer mucha labor de convencimiento. Entonces lo que estamos diciendo es que las cosas no están bien, no hemos tenido el desarrollo que debería de tener Querétaro con todas las oportunidades que tenemos en el país, y sin embargo, hay cierta resistencia de la gente con la cual tampoco se resuelve nada. En este momento el panorama electoral, ya ha escuchado a Pancho y a Roberto que se han dicho como se han enriquecido y sus sueldos no justifican lo que tienen. Después porque están pidiendo dinero aparte del que su partido les dio para las campañas”. Aseguró estar decepcionada del órgano electoral porque no hace nada para regular a los partidos políticos, “Pareciese que sólo pusieron de adorno al IEEQ porque no actúa, porque es obvio lo que se están gastando los partidos políticos que rebasa sus presupuestos y no veo que haya un inspector del instituto electoral revisando. En el transcurso de esta semana, fuimos a una escuela para saludar a las madres de familia y hablar con ellas. Y afuera de la escuela había unos carritos del PAN, repartiendo paletas de hielo y nieve gratis para los niños. Y luego en la carretera México-Querétaro el nombre de Pancho Domínguez en letras gigantes, más las bicicletas y pantallas. Todo eso cuesto dinero, nosotros ni siquiera podemos pensar en eso y no veo que haga nada el INE ni el IEEQ”. Respecto a la transparencia, Celia Maya sostuvo que la propuesta “3 de 3″ del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), es una farsa porque esas mismas medidas las cumplió Peña Nieto y Videgaray, y después salió lo de sus casas sin que hubiera alguna repercusión. “¿De qué sirve? ¿Para qué nos obligan a presentarlo?, preguntó. En ese sentido, la candidata de Morena manifestó: “Una vez cada año, entrego mi declaración patrimonial y una vez que es entregada no tengo acceso a ella, la pueden pedir cuando quieran al Tribunal Superior de Justicia y lo que tengo es mi casa y para eso me alcanza. Pero por ejemplo, si el gobernador gana la mitad de mi salario, hay que ver dónde vive y cómo le hace para vivir como vive si gana menos que yo; cómo le hace para vivir en una casa de mayor nivel económico que el mio sí gana menos. Y sí Roberto Loyola, como ex-presidente municipal obligatoriamente ganó menos que el gobernador, cómo le hizo para tener tantas propiedades”. Celia Maya sentenció que no se puede prestar a un juego de transparencia que al final no sirve, pero hizo hincapié, que si la ciudadanía le exige su “3 de 3″ lo entregará. Finalizó informando que el pasado 8 de mayo acudió al IEEQ a denunciar al Consejo Consultivo Empresarial (CCE) y a la COPARMEX, por no invitarla al debate que está organizando solo con los partidos PRI, PAN y PRD para el próximo 19 de mayo en la ciudad de México, y señaló que la respuesta del IEEQ fue: “Que hiciera por escrito su queja”.  http://sinpermiso.com.mx/celia-maya-decepcionada-del-ieeq/  https://periodicoketzalkoatl.wordpress.com/2015/05/10/celia-maya-morena-decepcionada-del-ieeq/ 
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COLUMNA PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez 
-OÍDO EN EL 1810- Club de Tobi. Que está decepcionada del IEEQ, asegura la candidata a gobernadora de Morena, Celia Maya, porque no atiende su queja en contra del Consejo Consultivo Empresarial (CCE) y la Coparmex, por no invitarla al debate que está organizando solo con los partidos PRI, PAN y PRD para el próximo 19 de mayo en la Ciudad de México. Mmm. (PA, 2)  
COLUMNA MEDIO SIGLO Por Morales Obregón "Francotirador", "patiño", "títere", "bravucón", "ardido" y "payaso" fueron los motes con que salieron los cinco candidatos a la gubernatura del debate organizado por el IEEQ en el Club de Industriales, donde la oferta de gobierno y las ideas fueron opacadas por la descalificación. PACTO OLVIDADO. Va quedando en el recuerdo el famoso pacto de civilidad que desde el año pasado firmaron los partidos ante el IEEQ, el otro convocado por el Consejo Consultivo Empresarial y la propia Ley Electoral; aunque la verdad, la verdad, a quienes le están fallando es al ciudadano con campañas "patito" que dejan entrever desesperación de unos por alcanzar a los otros. Vaya que les caería bien lo recomendado por el candidato perredista en el debate del Club de Industriales...que todos se hagan un examen de conciencia. DECEPCIONADA. Que la candidata morenista a la gubernatura Celia Maya se siente decepcionada del IEEQ "por miedoso y tibio" con los partidos políticos, pues a su parecer ya rebasaron los topes de gastos de campaña y porque no ha llamado la atención al sector empresarial en la promoción de debates, de donde dijo, la han excluido. De una forma simplista, engañosa y muy convenenciera Celia retomó el tema de los salarios, recordando que ella gana más que el gobernador y que un presidente municipal; pero fue más allá: "Si el gobernador gana la mitad de mi salario... cómo le hace para vivir en una casa de mayor nivel económico que el mío si gana menos. Y sí Roberto Loyola, como ex-presidente municipal obligatoriamente ganó menos que el gobernador, cómo le hizo para tener tantas propiedades". La candidata del "primero los pobres" no hizo otras preguntas, claro, como por ejemplo está de por qué si ella gana mucho más que la inmensa mayoría de los queretanos ¡nunca se le ve trabajando! Y cómo si gana tanto prefiere dedicarse a la campaña y no a labores propias de su encargo público como magistrada, por el que tanto se le paga. (DQ, 5) 
 
DENUNCIA PAN “GUERRA SUCIA” DE PROPAGANDA Por Norma Ayala El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Báez Guerrero, informó que ya se acumulan ocho denuncias interpuestas por parte de la fracción albiazul ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), por la destrucción de propaganda de los candidatos de derecha a la gubernatura, los 18 ayuntamientos y las 25 diputaciones locales. “En caso de la capital a diversos candidatos les han retirado sus lonas y se han pegado supuestas calcomanías del partido en los vidrios de los coches para molestar al propietario”, comentó, al añadir que la denominada “guerra sucia en contra de la propaganda del PAN” y la repartición de panfletos con información falsa se ha intensificado en la última semana. Asimismo, Báez Guerrero denunció la presunta existencia de un grupo desconocido que realiza llamadas telefónicas y “desinforma al que decir que algunos candidatos panistas van a ser sustituidos”. Sin embargo, apuntó que estos hechos no distraerán a los candidatos ni al propio partido, quien ya ha presentado las denuncias correspondientes ante el órgano electoral, a fin de que se impongan las sanciones correspondientes a los responsables. “Se ha detectado el volanteo de propaganda en contra del PAN en el municipio de Corregidora, se detuvo a dos personas, y se remitieron a la autoridad”. En este caso en particular, José Báez comentó que la propaganda que estaban repartiendo estas personas, eran panfletos con descalificaciones hacia los candidatos panistas, por lo cual, dijo, este tipo de delito merece una sanción 
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administrativa, por estar contaminando y dando información no verídica. Agregó que es normal que estas acciones sucedan durante las campañas electorales, cuando se quitan de una a dos lonas de algún candidato, sin embargo, es preocupante cuando en una semana se reportan hasta ocho sucesos de esta índole. (EUQ, 4)  
PRESIÓN DE ÓRGANOS ELECTORALES: PAN Por Zulema López Que el rostro del priista y candidato a la gubernatura, Roberto Loyola Vera, se repita cuatro veces en la boleta electoral es una clara muestra de la inequidad del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), pero el Partido Acción Nacional (PAN)  ganará con el voto de la ciudadanía y no con el respaldo de las instituciones, declaró Martín Arango, representante del PAN ante el IEEQ. “Como Partido Acción Nacional agotamos todas las instancias legales a las que tuvimos derecho, pasamos por el Tribunal Local y llegamos, de manera adversa, hacia la Sala Superior, en razón de que consideramos que como hay una jurisprudencia que así lo establece, la fotografía en la boleta implica un acto de propaganda prohibida, más aún, si se repite cuatro veces más la imagen de nuestro candidato. Consideramos que esto implica un acto de inequidad en el proceso electoral”. Indicó que los magistrados de la Sala Superior argumentaron que la importancia de que exista la fotografía en la boleta es para que los ciudadanos puedan votar de manera más informada”. “Hay una contradicción de criterios ahí en el Tribunal, ellos ponderan el derecho de votar de manera informada por encima del derecho a la equidad, incluso algunos magistrados nos mostraron su acuerdo con nuestra argumentación. Es un sistema de ponderación de derechos”. La boleta no será un impedimento o pretexto para Acción Nacional, dijo que cuenta con grandes posibilidades de ganar las elecciones y que estas inequidades denunciadas, los motiva la doble para ganar el voto de los ciudadanos. “Vamos a seguir convenciendo voluntades, a pesar de todas las circunstancias que, desde los órganos electorales, tanto administrativos como jurisdiccionales hemos encontrado en estos órganos. Son muchos los asuntos que hemos denunciado ante las autoridades electorales y en todas estas ocasiones nos han negado nuestro derecho. Caso como este el de la fotografía en las boletas”. Por último sostuvo que pese a esa presión que sufren de los propios órganos electorales, el PAN se encuentra enfocado en promover sus plataformas y conseguir el voto de la ciudadanía. (DQ, 7) 
 
22 DENUNCIAS SE ESTUDIAN EN EL IEEQ Por Verónica Ruiz El titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del IEEQ, Roberto Rodríguez Ontiveros, informó que actualmente tienen 22 denuncias en trámite, entre las que destacan mayor número las presentadas por Acción Nacional y la Coalición PRI, PVEM y Panal y PT.  “Traemos 22 denuncias en trámite de diferentes partidos contra diferentes personas. Sobresalen el PAN y PRI o la Coalición de partidos que integrada por el PRI, Verde y Nueva Alianza y la común con el PT informó.  Explico que dada la temporalidad en la que estamos y la carga de trabajo que hoy tiene el personal del IEEQ, las denuncias  podrían resolverse incluso posterior a la jornada electoral. (N- QUIÉN SIGUE, 4)  
DEBATES 
 
LISTO, PRI PARA OTRO DEBATE EN SJR Por Martha Romero El candidato a la alcaldía de San Juan del Río por parte de la coalición PRI-PVEM-Panal, Gerardo Sánchez Vázquez, se pronunció a favor de que se organice un segundo debate que sea coordinado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y que se pueda llevar a cabo en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). El 
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aspirante a la presidencia municipal acudió este domingo al mercado Reforma para convivir con madres trabajadoras de este espacio, a quienes felicitó en su día. Sánchez dijo estar listo para participar en el debate que promueve la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) para celebrarse el 13 de mayo, pero consideró importante que sea el IEEQ el que formalice otro encuentro en el que los aspirantes a la alcaldía puedan dar a conocer sus proyectos. “Para el debate de Canacintra estoy listo y no es una preparación de un día sino de toda la vida, pero éste no será un debate oficial autorizado por el instituto entonces estamos viendo las reglas especiales de la cámara y lo más importante es que se permita la exposición de propuestas”, dijo. (EUQ, 6) 
 
CANDIDATOS A DIPUTACIONES QUIEREN DEBATE EN SJR Por Gaby Hernández La candidata por el PRI a la diputación local del noveno distrito, Vania Camacho Galván, se dijo a favor de la organización de un debate que sirva como foro para los aspirantes a este cargo en el congreso local, con la vigilancia del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). La representación del Revolucionario Institucional adelantó que de presentarse una solicitud ante el órgano electoral estaría dispuesta a participar en este foro y que se establezcan los temas que los solicitantes consideren de mayor relevancia para el ámbito local. A la espera de Resolución. Descartó que se haya hecho esta propuesta ante la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) que son las instancias que se han mostrado mayor interés en San Juan del Río para la organización de este tipo de encuentros. (CQ,  26) 
 
APOSTILLAS SOBRE EL DEBATE QUE NO FUE DEBATE Por Jorge Herrera Solorio El miércoles 6 de mayo se llevó a cabo el “debate” entre los candidatos a la gubernatura del estado, organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, en un formato cerrado, sin acceso abierto al público y en un horario (19:00 hrs.) de difícil cobertura para los ciudadanos que estudian, laboran o realizan diversas actividades; además, en cierta forma fue dirigido, restringidamente, a unos cuantos grupos sociales tales como los industriales (el lugar fue el Club de Industriales), empresarios, periodistas, profesionistas colegiados y fundamentalmente, la clase política, pero no abierto a la ciudadanía en general. Lo anterior, sin perjuicio de que la queja fue que no se celebró directamente ante el auditorio, sino que fue trasmitido vía televisión y con una serie de fallas de emisión muy marcadas. En principio hay que precisar que un debate, en materia de argumentación, es difícil de ejecutar con tantos participantes (6) y con formato de tan larga duración (120 minutos), con muchas dificultades para el auditorio para analizar los diversos discursos por tanta variedad de expresiones y como consecuencia de ello obtener una conclusión que permita decidir quién es el ganador, o ya de perdida, quién fue el menos malo; pero en fin, bajo esas deficiencias y con las fallas de trasmisión que todos apreciamos se desarrolló y lo que se pudo apreciar fue una serie de expresiones por los participantes que fluyeron entre las quejas de hechos pasados, las descalificaciones relacionadas con el patrimonio personal de alguno de los participantes, las expresiones de triunfalismos, los ataques personales, etcétera, pero sin propuestas serias, formales y articuladas en función de las necesidades o problemas sociales o verdaderas políticas públicas que privilegien el desarrollo o el progreso estatal y regional. Por otro lado, muchas de las manifestaciones de los debatientes fueron formuladas con un lenguaje vago, ambiguo e impreciso y con un alto grado de emotividad; discursos alejados de la objetividad que implica el ejercicio del poder, acotado a una cuestión presupuestal e inserto en políticas públicas que tienen que ver con un plan estatal de desarrollo en los términos previstos por la norma suprema y los diversos candados normativos para la ejecución de los diversos programas de gobierno, lo que evidenció un desconocimiento del ejercicio de gobernar. Pienso que los debates, al igual que las encuestas, no tienen gran utilidad para tomar una decisión seria y responsable sobre por quién votar al momento de estar frente a la urna; en el orden práctico, realmente se 
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convierten en fotografías instantáneas de nuestra pobre realidad política en la que la opción es votar por el menos malo; convencido de ello, en un ejercicio pedagógico, le pregunté a un profesionista amigo que había presenciado todo el debate, sobre cuáles fueron los temas del debate que a él le habían parecido que se abordaron con más conocimiento por parte de los participantes, y me contestó que el formulado por el candidato del PAN, sobre la impartición de justicia, cuando yo lo único que escuché de tal candidato fue referirse, en la parte final, a que respetará la independencia del poder judicial, pero nunca una propuesta sobre cómo mejorar la institución, o alguna proposición concreta en torno a la problemática que enfrenta la sociedad con esa materia en la actualidad. Es obvio, que a un médico veterinario, como lo es el candidato del PAN, lo que menos le interesa es la impartición de justicia y que, desde luego, su desconocimiento parte de la naturaleza de su formación profesional, de ahí que no haya propuesto nada en concreto en el debate que realmente no fue debate. Apostilla: ¡¡¡Una calurosa y sentida felicitación a todas las madres queretanas que realmente son el pilar fundamental de la sociedad!!! (EUQ, 11)  
¿EL DEBATE DEL DEBATE? Por Carolos de los Cobos El primer debate político en la historia moderna en ser televisado fue en el año de 1960 entre el vicepresidente Richard Nixon y el demócrata John F. Kennedy en la ciudad de Chicago. De ahí, la influencia televisiva en las campañas políticas sería fundamental para los triunfos o derrotas, se acuña aquella frase de que las campañas no se ganan, se pierden. Quienes observaron el debate en aquella época se decantaron en las urnas por Kennedy; y quienes lo escucharon por radio, lo hicieron por la voz experimentada de Nixon, la cual contrastaba con la imagen de un Kennedy perfecta y naturalmente fotogénico. El televirus de la política —para decirlo de acuerdo con Sartori— a partir de ese momento sería cuestión cotidiana en las campañas electorales de las democracias contemporáneas. En México, el primer ejercicio serio de debates tuvo verificativo en 1994, año convulso por el levantamiento zapatista y el magnicidio de Luis Donaldo Colosio, en aquella ocasión participaron un articulado y extraordinario orador, Diego Fernández de Cevallos; un técnico como Ernesto Zedillo y un experimentado, Cuauhtémoc Cárdenas. Las casas encuestadoras dieron por ganador a Diego, mientras que la elección la ganó Zedillo con un amplio margen. En el 2000, el debate presidencial resultó un gran espectáculo entre Fox y Labastida, los improperios como lavestida y chaparrito, reconocidos por éste último, trascendieron al análisis político; Porfirio y Rincón Gallardo aportaron contenido sustancial, acto seguido, las televisoras convocaban a cuerpos de especialistas para debatir sobre el debate y comentar argumentalmente la viabilidad de las propuestas. Recuerdo a un Jorge Castañeda defendiendo entonces la postura del candidato opositor. Por supuesto, la idea se adoptó fácilmente en los estados de la República. En Querétaro, recuerdo que en la UAQ debatieron Fernando Ortiz Arana y Francisco Garrido, ambos se adjudicaron la victoria en el debate, 2009 no fue la excepción, el actual gobernador debatió con Manuel González Valle de quien se decía tenía la preferencia electoral de dos a uno. Hoy, además del debate oficial organizado por el IEEQ y los eventos institucionales en diferentes cámaras empresariales y profesionales, se suma un elemento adicional: la batalla en las redes sociales. Posicionamientos encontrados sin duda alguna. El debate del debate ya no está en unos cuantos gurús iluminados y pagados por el mejor postor, sino que realmente el ciudadano tiene elementos para compartir sus puntos de vista en una plataforma en la que nos expresamos libremente. Ahí me va a disculpar mi querido maestro Lachira, pero sus análisis y su visión está coptada y a favor de un partido y su candidato, es válido sí, aunque hubiera esperado más de él. Ya le falló al decir que Ricardo Anaya sería gobernador en 2015, así que también dudo de sus expectativas presentes. Hemos presenciado y escuchado propuestas serias, articuladas, estudiadas de un solo candidato, mientras que los demás se dedican a demeritarlo y a realizar escándalo, no sabiendo que el escándalo en política per se tiene un efecto boomerang, la guerra sucia se regresa en automático y perjudica a quien la realiza. En alguna ocasión, entrevisté al doctor Rodolfo L. Vigo, quien siempre ha pugnado por el establecimiento de la ética en cuestiones políticas y sus 
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comentarios fueron verdaderos dardos envenenados: “ninguna causa o difamación basada en el escándalo tendrá efectos positivos”. Con el respeto debido, qué pena me causaron algunos comentarios de la y los candidatos que nos aspiran a gobernar. Y recordé la histórica frase de Eleanor Roosevelt: “Las grandes mentes hablan de proyectos, las medianas de hechos y las pequeñas de las personas”. El debate del debate es claro y contundente, no entiendo por qué desgastarse tanto, cuando el ciudadano lo que quiere escuchar son propuestas, repele el ataque, la diatriba y la calumnia. Para todos es evidente quién y cómo lo ganó; quién es populista y qué propuestas son realmente las que necesita la ciudadanía. Espero no volver a escuchar frases lapidarias de “vete a cuidar puercos”, qué lamentable este tipo de insultos. (EUQ, 11)  
PREP 2015 
  
NOTARIO DARÁ FE AL INICIO DEL PREP Por Arlene Patiño Un notario público dará fe de que el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se encuentre en ceros antes de su puesta en operación y que las aplicaciones informáticas que se utilicen sean las mismas que fueron auditadas por la Universidad Nacional Autónoma de México. (EE 6) 
 
BOLETAS ELECTORALES   
TRAS LA VERDAD ¿FRAUDE O ENGAÑO ELECTORAL DEL PAN? Por Héctor Parra El artículo 116 de la Ley Electoral del Estado, determina con claridad los requisitos que deben tener las boletas electorales. Once requisitos exactamente; entre estos no figuran los apodos, sobrenombres, alias o mote con el que se conozca al candidato o candidata. Sin embargo, derivado de un acuerdo del Consejo General, dado que no contravenía disposición legal alguna, determinaron permitir que en las boletas electorales se plasme –incluso- el “mote” con el que se identifique popularmente a la o candidato. Sea cual sea el “apodo”, aquellos que hayan solicitado al Instituto Electoral, aparecerá inscrito el nombre y el apodo. Hasta aquí las cosas suenan más o menos con cierta lógica. “El Cebollas” es conocido con es “mote” y no por su nombre ¡Ah bueno! En su pueblo identificarán el nombre de su candidato con el “sobrenombre” y quienes así lo decidan votarán por el “Cebollas”, que se llama Juan –hipotéticamente cualquier nombre sería lo mismo-. Pero hay un caso en especial que resulta verdaderamente un fraude o engaño al acuerdo de los “apodos” tomado por el Consejo General del IEEQ. El asunto es el de los hermanos que van en la fórmula para el ayuntamiento del municipio de Huimilpan. Engañosos estos jóvenes panistas y candidatos. Inicialmente el hermano iba de candidato a presidente municipal; pero, con la orden de la Sala Regional de Monterrey del TEPJF, se vieron en la necesidad de hacer el cambio de un hombre por una mujer ¿Quién sería la mujer más adecuada para sustituir al candidato? Idea brillante de los asesores y financiadores de las campañas ¡Qué entre la hermana y el hermano vaya de regidor! Son los mismos apellidos, aunque a ella nadie la conozca. El gasto para publicidad ya estaba hecho y con eso de la fiscalización habría que cuidar la posibilidad de no perder por exceso de gasto en la campaña. Así que se pensó en una “buena salida”; la hermana por el hermano. Total, tienen los mismos apellidos y el electorado no lo notará, que importa que sea un “fraude” al electorado, quien se verá en la confusión y pensarán que se trata del mismo candidato; hoy candidato a regidor que, por cierto, va al frente de los mítines de la mano de la hermana. Además la hermana porta camisas con el nombre del hermano, quien hoy continúa siendo el “virtual” candidato a presidente municipal ¡Inconcebible!. Y lo más engañoso, aquí el detalle de fondo, que la hermana que sustituyó al hermano utilizará el “mote” de las siglas 
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del nombre del hermano e irá impreso en las boletas electorales. El “sobrenombre” con el cual nadie conoce a la candidata a presidenta municipal se usará para identificar al hermano y no a ella ¿No es acaso un engaño o fraude al electorado panista? Así las cosas ella es él o ¿Él es ella? Ya no se sabe quién es quién. La confusión y falta de respeto al electorado de Huimilpan seguramente los llevará a perder la elección. (CQ, 3)  
PROPAGANDA ELECTORAL 
 
PARA EL PAN NO ES ILEGAL HACER CAMPAÑA EN ESCUELAS Por Zulema López El IEEQ debe definir claramente si está o no permitido el proselitismo al interior de las escuelas, toda vez que el candidato del PRI a la alcaldía realiza desde un año, declaró el dirigente estatal del partido Acción Nacional, José Luis Báez. Lo anterior al ser entrevistado sobre la presencia en una escuela de Menchaca de Eric Salas, candidato de su partido para el IV Distrito Local. Enfatizó desconocer los hechos y que dialoga con el candidato pero, que es indispensable contar con una clara definición del IEEQ, sobre el tema.  Indicó que ejercer la normatividad debe ser acción aplicable a cualquier partido, no sólo al suyo pero que al momento, no han recibido algún tipo de notificación del IEEQ, USEBEQ, o algún otro órgano de gobierno. (DQ, 13) 
 
PARIDAD DE GÉNERO  
 
ARMARÁ IEEQ UN CONGRESO IGUALITARIO Por Patricia López Núñez Por primera vez hay garantías de paridad de género en la conformación  de la próxima legislatura local, ya que deberá haber 12 integrantes de un sexo y 13 de otro, incluso si es necesario que el IEEQ “intervenga” para posicionar  en las curules a los hombres o a las mujeres que hagan falta por la vía plurinominal. El director ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte ejemplificó que si con las mujeres ganaran por la vía de mayoría relativa, cuando menos se necesitarían dos más, que deberán tomarse de la lista de representación proporcional de los partidos que tengan más de tres por ciento para tener una curul por esta vía.  Agrego que el IEEQ ya informó a todos los partidos políticos de esta situación, que ya ocurrió  en otros lados, aunque para  el caso de la identidad es inédito. (DQ, 13) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
PODRÁN VOTAR 16 MIL MENORES EN EL ESTADO Por Montserrat Márquez Alrededor de 16 mil 612 jóvenes menores de edad podrán ejercer su voto el próximo 7 de junio, ello debido a la disposición legal en la cual se estableció que los jóvenes que cumplirán 18 años después del 15 de septiembre y antes del 15 de enero, podrán acudir a las urnas a principios del mes de junio, informó Domingo Bautista Durán, vocal de registro federal de electores de la Junta local de Querétaro del Instituto Nacional Electoral (INE). “Los ciudadanos que votarán el 7 de junio se destaca al de los jóvenes que anticiparon su trámite e inscripción al padrón electoral. Los que tienen 18 años en la lista nominal, ya impresa, son 29 mil 507; son ciudadanos que por primera vez van a ir a votar, incluye los 19 años, que es una cifra importante quienes también tendrán la oportunidad de ejercer por primera vez su voto”, reiteró. (AM, 2) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
EUQ: PROMETE DOMÍNGUEZ IMPULSAR A LA MUJER Por Norma Ayala Como parte de sus actividades con motivo del Día de las Madres, el candidato del PAN a la gubernatura del estado, Francisco Domínguez Servien, dio a conocer sus propuestas en la materia del impulso a la mujer, de manera que se comprometió en ofrecer a las madres de familia el apoyo incondicional del Poder Ejecutivo “sobre todo las madres solteras, quienes trabajan debido a su necesidad de subir sus ingresos económicos”. “Vamos a darles el apoyo; he visto muchas madres que atienden a la familia y aparte trabajan. Actualmente 50% de las mujeres aportan economía a sus casas”, refirió ante queretanas de la colonia San Pedrito Peñuelas, en la delegación Epigmenio González. (EUQ, principal)  
PA: ABRE UAQ ELECCIÓN DE SUS DIRECTORES Inició el periodo de elecciones internas de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), por lo cual los Consejos Académicos registraron a los candidatos a ocupar los cargos de directores de las 13 Facultades y de la Escuela de Bachilleres para el periodo 2015-2018.  Para este ejercicio democrático únicamente los actuales directores de las Facultades de Bellas Artes, Ciencias Políticas y Sociales, Enfermería, Informática y Psicología no podrán reelegirse, puesto que ya cumplieron dos periodos de gestión. (PA, principal)  
DQ: JUEGUEN LIMPIO, RECLAMA OBISPO Por José Luis Rodríguez Palomares Al ser cuestionado sobre las campañas electorales, el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez afirmó que "las denostaciones entre candidatos lamentablemente son un rito trienal y sexenal, que no debería de ser" y exigió además más propuestas que promesas a quienes aspiran a gobernar los municipios y el estado. "Todos pedimos que se hagan propuestas más que promesas; pero que no se abandonen los retos que tienen en lo social, por ejemplo si se promete construir más hospitales, que atiendan los hospitales actuales y que den un buen servicio a nuestro pueblo" aseveró. El líder de la grey católica ejemplificó que "hay nosocomios donde vemos hacinados a los enfermos en las salas de espera, el crecimiento y la densidad de población de Querétaro cada vez aumenta más y los retos también". Al ser entrevistado después de la misa que ofició especialmente por el Día de las Madres en el templo de Catedral, Faustino Armendáriz señaló que los políticos también tienen madre, por lo que esperan de ellos la defensa de la vida y no el aborto. "Esperemos que los políticos, los futuros líderes de nuestro Estado y de nuestros municipios tengan la conciencia clarísima de que tienen una madre que los dio a luz y esperamos que ellos defiendan la vida como su mamá defendió la de ellos", dijo. (DQ, principal) 
 
AM: PROPONEN MOVILIDAD Y FRENAR LA VIOLENCIA Por Diego Rivera/Monserrat Márquez Al cumplirse 36 días de campaña electoral, el candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién se comprometió a crear circuitos turísticos y para movilidad para bicicletas, incluyendo en el proyecto a los municipios de Querétaro, Ezequiel Montes, Tequisquiapan, Peñamiller y Tolimán. El abanderado panista aseguró que con las vías turísticas pretende impulsar polos ya desarrollados y otros más que aún tienen mayor potencial. Refirió que piensa organizar dos rutas: una que irá de Tequisquiapan a Bernal y otra, también turística, de Tolimán a Peñamiller. En el caso de la capital del estado, explicó que tocaría el Centro Histórico y las principales vialidades. Para este caso, detalló que será necesario regenerar la avenida Zaragoza, la e avenida Pasteur, avenida Universidad, avenida 5 de febrero, Bernardo Quintana y hacer infraestructura nueva, 



 
LUNES 11 DE MAYO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 10 
 

como en avenida Universidad con Calesa, en 5 de Febrero con Tlacote. “esto nos va a permitir tener la movilidad correcta, porque hoy no la tenemos”, comentó. Por su parte, el candidato de la alianza electoral ‘Querétaro Nos Une’, Roberto Loyola Vera, comentó que sí pueden revertir las acciones delictivas cometidas por los jóvenes, a través de las familias y con la generación de gimnasios, parques al aire libre, pero, sobre todo, platicando con ellos para conocer qué desean hacer y qué les molesta.“La gente sabe quiénes son los que se drogan, quién les vende las cosas; nos están compartiendo información, pero tenemos que hacer un gran pacto, no solo que venga la autoridad y clausure, sino que la comunidad se haga cargo”, detalló en entrevista durante el recorrido que realizó en la colonia Menchaca, sección II. Por otra parte, refirió que se encuentra concentrado en terminar el recorrido por la entidad, ya que no ha logrado ir al municipio serrano de San Joaquín. (AM, principal)  
CQ: PROPUESTAS Y ENTUSIASMO PARA LA RECTA FINAL: ROBERTO Por Irán Hernández Después de una primera etapa ardua, pero fructífera, el candidato a la gubernatura del estado, Roberto Loyola, aseguró que redoblará el esfuerzo para ganarse la confianza de los queretanos, quien dijo que arrancará la sexta semana de campaña, con energía y propuestas. Físicamente bien, incluso he bajado de peso, es parte del proceso de campaña, andas con una exigencia mayor de lo habitual, me siento muy bien, hago ejercicio todos los días…   (CQ principal)  
N: IMPEDIR ABORTO Por Manuel Paredón El obispo Faustino Armendáriz censuró ayer a quienes  aprueban el asesinato del aborto, confía en que los políticos o futuros líderes en el estado y municipios, tengan la conciencia clarísima de defender la vita tal y como lo hicieron sus madres al traerlos a la vida. (N, principal)  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

BAJO RESERVA Pancho con los industriales. El día de hoy muy temprano, el candidato a la gubernatura por el Partido Acción Nacional, Francisco Domínguez, se estará reuniendo con el empresariado queretano en el Club de Industriales. La cita sin duda es clave, a los dueños de la pelota en la economía queretana es evidente que le preocupan algunos temas como los niveles de seguridad, empleo, recaudación de impuestos y desarrollo con infraestructura. Se espera que el aspirante panista abra agenda semanal en este desayuno y otorgue buenas propuestas en esta complicada aduana. ¿Amadeo de regreso? Primero se le observó en los debates organizados por el Colegio de Profesionistas del estado como el encargado de la seguridad y la logística. Ahora nos comentan que, el que fuera secretario de Seguridad Pública Municipal en la capital, en los tiempos del alcalde panista Manuel González Valle, estará dando una conferencia en la Universidad Autónoma de Querétaro sobre “seguridad y movilidad”, ello en el auditorio de la Facultad de Contaduría y Administración. ¿Dicha presencia pudiera obedecer que se encuentre de regreso el profesor Amadeo Valladares con alguno de los candidatos blanquiazules? Al tiempo. Currículum oculto. A 29 días de la fiesta democrática, el Instituto Nacional Electoral (INE) dio a conocer en su página web el currículum de todos aquellos candidatos a hacerse con una curul en el congreso federal, sin embargo, nos comentan que sólo 9 abanderados decidieron dar la cara para entregar sus “cartas de referencia” a la ciudadanía, apenas un puñado de los 36 aspirantes a hacerse con el voto razonado. Nos dicen que esta lista estaría conformada por tres priístas: Tania Ruiz, José Hugo Cabrera Ruiz e Isabel Llamas Macías; al menos cuatro integrantes de la cúpula petista que suma a Herlinda Martínez Ramírez, Aidé Rossana Grandini Cardonne, Víctor Escamilla Muciño y 
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Christian Fernando Trejo Lugo; mientras que por el lado de Morena y Encuentro Social nos encontramos a Gisela de Jesús Sánchez Díaz de León y José Antonio Zumaya de la Mora, respectivamente. Como anillo al dedo. Sin duda alguna el hecho de que el equipo de casa, en cuanto al futbol se refiere, haya alcanzado un boleto a la fiesta grande, llega en el mejor momento no sólo para la muy noble y leal afición de los Gallos Blancos. El hecho también sirve como un gran momento para que los estrategas de los candidatos a los diferentes puestos de elección popular busquen la mejor manera para que los asistentes al encuentro contra Veracruz en el Estadio Corregidora, que desde ya acapara reflectores de todo mundo, puedan reconocerlos. (EUQ, 2)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez 
¡Buen viaje!: Sabino. Gozo. A sus 65 años, recién cumplidos, el muy apreciado Monseñor Fidencio López Plaza será ordenado el próximo 20 como V Obispo de la Diócesis de San Andrés Tuxtla, Veracruz, de manos del Nuncio Apostólico Christophe Pierre y los coordenantes Faustino Armendáriz Jiménez, Obispo de Querétaro e Hipólito Reyes Larios, Arzobispo metropolitano de Xalapa. La ceremonia, que convocará a numerosos feligreses queretanos a los que sirvió en su etapa sacerdotal, sobre todo los últimos 13 años en la Parroquia del Misterio de Pentecostés de Palmas, se efectuará en el Centro Pastoral “San Juan Pablo II”, en Catemaco, Veracruz, la tierra de los brujos. Sincretismo puro. Ana María Arias Servín, colaboradora de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, escribió ampliamente de él, la semana pasada: Quienes han encontrado sentido al cristianismo a través del trabajo arduo y humilde, inteligente y perseverante del Padre Fide, dijo, saben que se va uno de los mejores. De oficio evangelizador. Anita, su amiga cercana, que nos trajo la invitación del Padre Fide para acompañarlo, nos contó sobre la largas despedidas prodigadas por los fieles. Especialmente en El Capulín, Guanajuato, en una ceremonia de más de cuatro horas. Parecería que llegara, no que se va. “Pídanle a Dios hermanos, que nunca me olvide de los caminos en los que aprendí a caminar y a soñar, que no me olvide de caminar, porque quien se acostumbra a andar en carreta, se tulle, mira a la gente de arriba abajo y al dejar de ser iguales se trastorna el plan de Dios. La fe es un camino y el que no camina no tiene fe”, sentenció en la tierra de los suyos. Muy cerca de El Capulín, en La Estancita, nacieron los López Plaza. Fidencio fue el primero de ocho y hoy, sus padres y hermanos, los contemporáneos, le recuerdan como un niño devoto de la Virgen de los Dolores y fiel creyente del poder Divino, nos contó Arias Servín. Y más: A media mañana del pasado 26 de abril, a la entrada del pueblo lo recibieron unas quinientas personas invitándole a hacer el recorrido hasta el templo parroquial en una modesta carreta tirada por un caballo blanco, no como el de Santiago, pero hábil para el trote en piso de cantera. “Esta es la tierra de mis padres y abuelos y mis recuerdos más preciados de la niñez son mi ir y venir por las veredas que conducían de nuestra casa al pueblo, hasta donde llegaba para asistir al catecismo y a ofrecer flores y a rezar y cantar por un Niño Dios que estaba encerrado en el Sagrario y yo sufría sabiéndome libre, pero ese Dios me conquistó con su entrega y la Dolorosa a quien le traía a bendecir mis huaraches primero y mis cuadernos después me cubrió con su amor cuando elegí el camino del Sacerdocio,” dijo Monseñor. Aunque realmente las despedidas multitudinarias habían comenzado para el nuevo Obispo, el domingo 12 de abril en la ciudad de San José Iturbide, Gto. En la Glorieta, un pequeño jardín situado a la entrada de la ciudad, se congregaron casi mil personas de diversas cofradías religiosas, danzas autóctonas, niñas y niños vestidos de angelitos, porras, confetis, autoridades eclesiásticas y civiles y hasta algunos candidatos previsores de los resultados electorales, todos, para recibir a su paisano, antes de su partida. Sus padres, Juana y Domingo no dejaban de ser felicitados por tal bendición y su hermano Filiberto, presidente municipal de San José Iturbide, evadía los reflectores de autoridad, congregándose orgulloso en el grupo familiar. El domingo siguiente, el 19, fue un día lleno de colorido sincretismo religioso. El pueblo de Tierra Blanca, también del estado de Guanajuato, lo recibió con millares de pétalos de flor, música, mucha música, copal, cantos en otomí, y un desfile de cruces y pan, pleno de devoción y entrega de varios miles de personas llegadas de los lugares más 
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inhóspitos de la geografía de Querétaro y Guanajuato. Indudablemente que la gente ama y respeta a este hombre. Difícil logro en estos tiempos de apatía por las instituciones y por los seres humanos que las representan. Pero es que, en donde quiera que el Padre Fide haya sido Párroco, convocó y organizó a la gente para trabajar en bien del próximo, el prójimo, para vivir “El cielo desde el suelo, viviendo como hermanos”, les enseñó. “Ajó tsi Dada net si Nónó ha xa enjo nduti, Ajó tsi Dada net si Nónó ha di iwingagihu (Dios es Padre y Madre y nos ama mucho. Dios es Padre y Madre y nos da de comer)”. Con este saludo en otomí y en español, el Padre Fide pidió a los Mayordomos, encargados de la celebración, repartieran piezas de pan, que ellos mismos habían llevado, a todos los niños presentes. La Santita Cruz del Pinal de corazón de mezquite presidió la Misa y después la ceremonia en que los Mayordomos nombraron al Padre Fide como uno de ellos. Los pobladores le obsequiaron una Cruz como de un metro de alto, que en su interior contiene reliquias de todas las cruces de esa región. Domingo 3 de mayo en la Congregación indígena Otomí de San Ildefonso de Cieneguilla, se realizó la penúltima despedida al Padre Fide. “Los pueblos indígenas no somos la vergüenza de México, no somos canastas, no somos escobetillas…no somos folclor, no somos lástima, somos obra del mismo dador de la vida…somos flor, copal y canto…”, recitaron los niños en español y en otomí, dando la bienvenida al Padre Fide. “Dios es padre y madre” volvió a repetir ya en el altar Monseñor López Plaza, enfatizando en esa dualidad de la cosmovisión otomí, en la que también se integran las cruces de corazón de mezquite: La Santita Cruz del Pinal es Dios madre y El Santito Cruz de las Palomas, es Dios Padre. De la astillas de la del Pinal nacieron 10 cruces más distribuidas por el agreste territorio, recordó a unos cinco mil católicos. En Cieneguillas se celebró la Misa más larga. Casi cuatro horas de fiesta comunitaria. La procesión de las cruces y los Mayordomos. Decenas de campanitas repiquetearon sin tregua, la bienvenida de los caseros que tienen a cargo el Templo del pueblo, los maestros de la única escuela primaria fundada y apoyada por religiosas le regalaron el grabado en piel del territorio de la Congregación indígena, con un texto en el que reconocen y agradecen al Padre Fide la semilla que sembró para la liberación de este pueblo; el anuncio de las lecturas hecho por un niño a través del sonido del caracol a los cuatro puntos cardinales; la entrada de las Sagradas escrituras con danza y tambora y chirimía y humo de copal. El obsequio de una Mitra Obispal y estola bordados en rosa y rojo por manos indígenas. Hasta aquí la narración compartida por Ana María Arias, que este 20 de mayo presenciará el ungimiento de su amigo, el Padre Fidencio, este Sacerdote elegido por el Papa Francisco para ser Obispo en la tierra de los brujos de Catemaco. ¿Por qué Ud., le preguntó alguien? -Será que el Señor se está fijando en los pequeñitos. ¡Qué gran Obispo tendrá San Andrés Tuxtla! ¡PREEEPAREN!- Decálogo. Roberto Loyola Vera, abanderado del PRI, PVEM, Nueva Alianza, Partido del Trabajo y Encuentro Social, firmó el compromiso ambiental, la agenda verde, que incluye crear un Instituto Estatal del Cambio Climático. Ante los dirigentes estatales del PRI y Verde, Mauricio Ortiz y Ricardo Astudillo, el gobernador chiapaneco Manuel Velasco, el diputado coordinador Arturo Escobar y el senador Enrique Burgos, entre otros, hizo profesión de fe ecologista, tema que a otros candidatos –promotores de los cambios masivos de uso de suelo e invasión de zonas de reserva- les causa alergia. La diferencia. -¡AAAPUNTEN!- Integra 92.Siete. En los próximos días, cuando su agenda se los permita, podrán acudir a Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro, los candidatos al gobierno Francisco Domínguez, del PAN, y Celia Maya, de Morena. Han sido invitados formalmente a través de sus coordinadores, Luis Bernardo Nava y Jesús Méndez Aguilar. Plu-ra-li-dad. -¡FUEGO!- Silence. Espera el PAN treinta días de descalificaciones, mentiras, actos de desesperación y guerra sucia. Así lo aseguró el líder de la bancada albiazul en San Lázaro, Ricardo Anaya Cortés, quien no quiso pronunciarse por el tema de los 30 kilos del misterioso señor “Kours”. Solo dijo que está recomendando a su partido presentar una denuncia penal, pero por la grabación clandestina. ¡Ah, bueno! (PA, 2)  
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FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua CIERRAN FILAS CON LOYOLA. Bien le fue esta semana al dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, RICARDO ASTUDILLO SUÁREZ, con la firma del Decálogo Ambiental , el desayuno con mujeres y la presencia del gobernador de Chiapas, MANUEL VELASCO, y el diputado ARTURO ESCOBAR en apoyo del candidato a gobernador ROBERTO LOYOLA VERA. Ese Verde sí se ve. Agua abundante para el caminante. (PA, 1)  
MEDIO SIGLO Por Morales Obregón "Francotirador", "patiño", "títere", "bravucón", "ardido" y "payaso" fueron los motes con que salieron los cinco candidatos a la gubernatura del debate organizado por el IEEQ en el Club de Industriales, donde la oferta de gobierno y las ideas fueron opacadas por la descalificación. Y a las pocas propuestas que hubo, en todos los casos, faltó que nos explicaran cómo las llevarían a cabo.  El tiempo de réplicas y contraréplicas lo acabaron "sacudiéndose" mientras le echaban la tierra a sus oponentes en un "todos contra todos", aunque remarcado el ataque del naranja Chava López contra el candidato tricolor, quien se mantuvo ecuánime y no se enganchó en el pleito. Aunque mucho mejor organizado y ahora sí con el necesario contraste de las ideas y proyectos, este nuevo debate estuvo lejos de los llamados que hicieron las autoridades electorales y personalidades para que prevaleciera la propuesta y se desechara la descalificación y los golpeteos. Habría que hacer un nuevo esquema para los debates donde se reserve un espacio exclusivo a propuestas de gobierno porque los candidatos se quedan cortos informando a los ciudadanos y al final quedan sólo para el "show" y dedicados en cuerpo y alma a atacar... o a defenderse de los ataques. En este ejercicio, para algunos "muy pobre", volvió a relucir el tema de la transparencia y las aclaraciones de los dineros, de las propiedades y hasta de los exámenes antidoping y detectores de mentiras, que han sido el tema recurrente en los últimos días, que en realidad no aportan nada al ciudadano. MUY REÑIDA. Encuestas van y vienen, con resultados que dan uno y otro el triunfo, pero siempre por cerrado margen. Si de algo se puede estar seguro en esta singular contienda por la gubernatura... ¡es que nadie tiene nada seguro! y el pronóstico hasta ahora, a menos de 30 días de la elección, es que tendremos final "de fotografía". Al menos por la gubernatura. Es tan cerrada la lucha, y a estas alturas tan pequeño el margen que cualquiera de los candidatos pueda repuntar, que será cada vez más tentador recurrir a la guerra sucia no tanto para ganar adeptos como para restarle a los adversarios. Todos los aspirantes, pero en especial los punteros por la gubernatura, deberán dar ejemplo de madurez democrática, pero sobre todo de civilidad política en estos días que se nos vienen cada vez más tensos, cortos e inciertos. ALIANZAS El más reciente debate de candidatos a gobernador realizado en el Club de Industriales, dejó dos cosas bien claritas: Que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) parece haberse sumado a la candidatura de Roberto Loyola, si no de ley, sí de facto. La frase de Adolfo Camacho "Pancho tú ya perdiste, aquí va a ganar el PRD o el PRI", fue contundente para saber por dónde masca la iguana, como se dice coloquialmente. Por otra parte, Salvador López, de Movimiento Ciudadano, se enfocó a cuestionar a Loyola, dejando también en claro que le está haciendo el trabajo sucio a los Aguilera. De Pancho Domínguez no dijo ni pío, cuando de todos es conocida la afinidad de este partido con el PAN. PACTO OLVIDADO Va quedando en el recuerdo el famoso pacto de civilidad que desde el año pasado firmaron los partidos ante el IEEQ, el otro convocado por el Consejo Consultivo Empresarial y la propia Ley Electoral; aunque la verdad, la verdad, a quienes le están fallando es al ciudadano con campañas "patito" que dejan entrever desesperación de unos por alcanzar a los otros. Vaya que les caería bien lo recomendado por el candidato perredista en el debate del Club de Industriales...que todos se hagan un examen de conciencia. VERDE QUE TE QUIERO... Que con los eventos que se llevaron a cabo el fin de semana, como la firma del Decálogo Ambiental y el desayuno con mujeres, la visita de Arturo Escobar y Vega y del gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, se reiteró la fuerza y el apoyo Verde 
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nacional para el dirigente estatal, Ricardo Astudillo Suárez, lo que se refleja también en el espaldarazo a su candidato Roberto Loyola a la gubernatura y en general a los verdes queretanos. Que Ricardo se está pasando de "astutillo" para posicionar a su partido. DECEPCIONADA Que la candidata morenista a la gubernatura Celia Maya se siente decepcionada del IEEQ "por miedoso y tibio" con los partidos políticos, pues a su parecer ya rebasaron los topes de gastos de campaña y porque no ha llamado la atención al sector empresarial en la promoción de debates, de donde dijo, la han excluido. De una forma simplista, engañosa y muy convenenciera Celia retomó el tema de los salarios, recordando que ella gana más que el gobernador y que un presidente municipal; pero fue más allá: "Si el gobernador gana la mitad de mi salario... cómo le hace para vivir en una casa de mayor nivel económico que el mío si gana menos. Y sí Roberto Loyola, como ex-presidente municipal obligatoriamente ganó menos que el gobernador, cómo le hizo para tener tantas propiedades". La candidata del "primero los pobres" no hizo otras preguntas, claro, como por ejemplo está de por qué si ella gana mucho más que la inmensa mayoría de los queretanos ¡nunca se le ve trabajando! Y cómo si gana tanto prefiere dedicarse a la campaña y no a labores propias de su encargo público como magistrada, por el que tanto se le paga. OCURRENCIAS Dicen que prometer no empobrece, y así lo hace la candidata del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Celia Maya García, quien dijo que de ganar la gubernatura rescatará el proyecto del tren rápido México-Querétaro, pero no dijo cómo, cuando se trata de una inversión millonaria y la inversión necesariamente tendría que ser federal por el monto que implica.  GRITANDO Y SIN COBRAR Empiezan las quejas de integrantes de las "porras" juveniles de que algunos candidatos a cargos de elección no les pagan lo acordado por el trabajo en calle. Los jóvenes dicen que acordaron pagarles 250 pesos por día; pero en algunos casos, tienen más de una semana sin pago. ¿Y LOS REGIDORES, APÁ? Espectaculares a la vista, por todos lados, la mayoría con las caras de los candidatos, acompañados de sus esposas e hijos, sin nada de propuesta, pero con mucho gasto; mientras que hasta la fecha ninguno de los más de tres mil candidatos a regidores acompañan a los candidatos a alcaldes y alcaldesas en la foto, después de todo gobernarán con ellos... pero vaya, salvo excepciones ellos ni siquiera están en la talacha de la campaña. RESBALON  Tremendo resbalón se llevó el candidato priísta en San Juan del Río, Gerardo Sánchez, durante su encuentro con elementos policiacos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPM), pues el haberle negado el acceso a los medios de comunicación muy caro le salió, ya que causó tremendo revuelo y de paso se llevó hasta al presidente municipal, Fabián Pineda Morales, a quien acusan ahora de apoyar la participación de los uniformados en horario de trabajo en eventos proselitistas. El error es muy claro que no fue de Gerardo Sánchez, quien sólo cumplía con su deber de acercarse a todos los sectores del municipio, sino del organizador del encuentro que no previó que este tipo de situaciones podrían salirse de control, y sobre todo de su área de prensa que convoca a un evento para luego "retachar" a todos los compañeros.  Sánchez Vázquez realiza una campaña de mucho trabajo, pero más le valdría rodearse de un equipo capaz y no sólo de "aduladores" que lo llevan de tropiezo en tropiezo. MEMO INTENSO  El que va aprovechando muy bien su acercamiento con la ciudadanía, aunque hay que reconocer que su trabajo le costó, es Guillermo Vega. El abanderado del PAN a la alcaldía de San Juan del Río ahora sí ya ve cada vez más cerca el día de la elección y ha intensificado sus encuentros directos con la ciudadanía, los cuales por cierto han tenido muy buena respuesta, y sigue poniendo esta contienda muy cerrada. ¿MIEDO? En Tequisquiapan Raúl Orihuela, el candidato Verde, y David Dorantes, el abanderado priísta, se pelean por ganar cada día más adeptos. Y es que el tricolor ya anda muy nervioso después de la buena aceptación que ha tenido su contrincante, que tan sólo este fin de semana congregó a cientos de personas en El Sauz, muy seguramente en los próximos días darán batalla directa para lograr buenos resultados. Para colmo el candidato tricolor no se ayuda y mantiene esos estallidos de soberbia que tanto le restaron puntos desde el periodo de precampañas, además de su ya conocida lejanía con las bases priístas del municipio que siguen considerándolo una imposición y un "chapulín". ¡AGUAS! Habrá que saber los verdaderos intereses del candidato del Partido Acción Nacional en el municipio de Colón, José Alejandro Ochoa Valencia, pues aseguran que busca la Presidencia Municipal para servirse del erario y pagar deudas pendientes; o 
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peor tantito, embolsarse más sin cumplir con sus compromisos. Nos han mostrado una demanda interpuesta ante el Juzgado Octavo Civil porque el susodicho no ha pagado una deuda por dos millones de pesos, y otra más por 395 mil. O sea que cumplir, cumplir, no es lo suyo. EL PEJE NO LLEGO Estaba anunciada la presencia de Andrés Manuel López Obrador en el debate en el Club de Industriales, pero no llegó. Sería por cordura, por tiempo o no le dieron acreditación. Vaya usted a saber. Lo que llamó la atención es que en Plaza de Armas, donde se organizó un mitin, no había más de un centenar de personas, cuando años atrás el excandidato presidencial era de los pocos que llenaban a reventar ese lugar. (DQ, 1)  
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